DE INFORMACIÓN

(No está afiliado a partido político alguno)

MURCIA

ARO XXV

MIERCOLES 27 DE SEPTIEMBRE DE 1988

FRANQUBO CONCERTADO

Teléfono número 1.703

Redacción, Administración y Talleres: CALLE DE GEBALLOS, núm. 8

Precio de suscripción 2 pesetas

NOM. 6229

# Del momento político

Los que podemos analizar con absoluta independencia e imparcialidad el panorama político, tenemos más medios, aunque otra cosa se crea, para orientarnos en esa borrasca que se ha desencadenado con una violencia inusitada y con una exaltación pasional que presagia momentos de inquie tud social.

implantación de la dictadura del proletariado.

No se vé en ellas asomo, ni atisbo, de que la paz y el orden sean, al menos en la etapa que se inicia, la característica del progreso y de la evolución benigua en el terreno de las ideas.

Al contrario, es la amenaza constan te el impulso continuo e instigador de un grave movimiento que paralice la vida socia'.

no retador al menos bastante enérgico el ministro del Trabajo, quien tiene a gala no ser socialista, por que en el socialismo ve la muerte de la libertad del trabajo individual, que por la coasción y la amenaza tiene que sacri ficar el modesto y pacífico obrero, su libertad, sus intereses y su propia convicción.

He sido el discurso del señor Samper, cuyo texto taquigráfico hemos laido una constante acometida al socialismo, aunque haya guardado para sus hombres dirigentes los máximos respeto.

podia ser socialista, porque sin ofen- | ma y por tanto, sin atreverse a decir sa y sin agravio los socialistas eran | y menos predecir, cual será el final los cartaginenses de la República que | de esta contienda.

VIAJEROS

Para Madrid y La Corone ha salido

cariño, que se le profess, habiendo

desfilado por el Hotel Victoria, don-

de ha estado hospedado, personas de

las mas opuestas ideologías, lo cual

demuestra la corrección y el tino

con que el señor Florit se produce en

Nosotros que profesamos al señor

Florit una amistad fraternal nos con-

gratulamos de esas muestras de sim-

patías sumándonos a ellas y expre-

sáadoles en nuestro salado de despe-

dida el deseo de que haga un viaje

eus relaciones sociales.

felis.

Estamos atravesando un periodo i vinieron a ella como aliados y han interesantísimo de la política nacio- | querido al fin convertirse en domina-

> Campea en toda su oratoria no solo una defensa de la libertad, sino también un antagonismo contra las ideas, más todavia contra los socialistas espanoles.

Y si dejamos a un lado la posición encontrada del socialismo y del ministro del Trabajo y entramos en el campo radical socialista el espectácu-De una parte, las declaraciones de lo no puede ser más pintoreseo Ya Largo Caballero, que reproduce «La i no es la división que mina a los so-Epoca», y en las cuales se aconseja a i cialistas sobre la participación en el les juventudes todas les manifestacio- Poder, ni sobre les posibilidades de nes de violencia contra el actual Go- una dictadura del partido, es más apa bierno, hasta lograr a toda costa la sionade, más enconada la lucha, hasta el punto de haber llegado a las ma nos los mismos cerreligionarios.

> Como consecuercia obligada de esas luchas enconadas ha venido a escisión y de una parte han quedado los acusadores de los anteriores ministros y de otros estos y algunos otros que les eran obligados.

> De modo que la colaboración de este sector con el Gobierno ha queda do mermada a una buena parte.

Los federales andan también divi-Contra esa amenaza se yergue, si didos con motivo de su participación en el Gobierno y por tanto también es otra merma que hay que anotar al gabinete Lerroux.

> Los altos cargos han dejado como consecuencia obligada numerosas vacantes por la incompatibilidad, por tanto la próxima presentación a las Cortes ha despertado gran interás suponiéndose que podrá soportar pocas sesiones, eso en el supuesto de que no venga la primera decepción en el voto de confianza.

Por eso, decimos que estamos atravesando un periodo interesantisimo de la politica nacional, pero que na-Entre otras cosas ha dicho que no i die tiene una noción clara del proble-

# Don Ricardo

acompañado de su familia nuestro querido amigo el director de la sucur sal del Banco de España en esta última población don José Fiorit. Durante su estancia en ésta ha ro-

> En la rectoral de San Pedro Apóshomenaje.

jos e hijos políticos.

#### Notas de Visitas

Manifestó el Presidente de la Dipu tación a los períodistas que había recibido varias visitas de comisiones de los pueblos y de elementos de la localidad.

Donativos de camas

El Delegado de la Diputación en el Asilo provincial de Enfermos menta: les señor Azorin, que se encontraba en la Diputación ayer mañana dijo a los periodistas que el capitán de la Companía de Asaito señor Huelin habia enviado at Manicomio 15 camas de las que le fueron facilitadas para el alojamiento provisional de individuos de dicho Cuerpo en el Cuartel de Garay, ya que del presupuesto que tiene la Companis habia conseguido adquirir las camas necesarias para el alojamiento.

El señor Azorin elogió este rasgo del capitan de Asalto,

Codorniu

sario de la mue te del ilustre ingecardo Codorníu Stárico. cibido inequívocas muestras del gran

> tol y por el eterno descanso de su alma se dijeron misas desde las siete hasta les doce, cada media hora, asistiendo a dichos cultos la familia y dis tinguidas amistades de esta y del finado, que unie on sus preces con las de la igiesia, asocián iose al piadoso

> Una vez más reiteramos el testimo nio de nuestro pesar a la apenadísima familia del ilustre finado y de modo especial a su sentida viuda la respetable dama doña Mercedes Bosch, hi-

# la Alcaldia

El alcalde accidental señor Navarro Ufano manifestó ayer a los periodistas que se había reunido la Comisión de Policia Urbans, acordando la regligación del alcantariliado en las calles de Pinares, Bulboa y segundo trozo de Aljezares, las cuales serán pavimentadas después.

También dijo que había dispuesto el arregio con piedra machacada de la Puerta de Castilia, y caile de Ricar do Gil, y Otras que se encuentran en mai estado.

Por último manifestó que ya aprobado el proyecto de pavimentación de la Piaza de los Apóstoles, solo faita que el alcalde Sr. Bautista ordene el comienzo de las obras.

De Murcia a Granada

# Impresiones de un viaje

Un viaje a Granada, ciudad evocadors, que desde que se pisa euvueive al visjero en constantes recuerdos de aquella civilización musu mana, que enjoyó a España, de monumentos for midables, y de trabajos perfectísimos, es s'go sugestivo y atrayente. Y si este visje tiene como motivo, el deseo de saludar a un amigo estimadísimo, como don Francisco Montijano, que se encuentrs convaleciendo de larga enfermedad, en aquella ciudad, se comprenderá le satisfacción que recibió quién estas lineas escribe cuendo se le invitó a formar parte de una expedición en automóvil, que habia de salir de Murois, para dicha capital y con el indicado propósito.

El sábado en la mañana, y en un coche Ford, de Pepe Rogel, conducido por el mismo, se inició la excursión, figurando como viajeros, don Antorio Rubio Hernándes, don Autonio García Martínez, Pepe Rogel, como ya queda dicho, y el autor de estas lineas. El viaje fué delicioso. La variedad de pespectivas que ofrece la Naturaleza, al ascender por aquellas cuestas de Diezma, el Molinillo y el Fargue, que tienen como fondo, montañas pobladísimas de vegetación, aceraa a los ojos bellezas mil. con la máxima fuerza de seducción, Sierra Nevada, besada por los rayos solares adquiere colores aureos y atrae y subyuga al excursionista con destellos deslumbradores.

Allá en lo más alto del Fargue. donde Boadil se despedió de Granada, se contempla la ciudad, arrobadoramente belia. La mirada se extiende ante aquella vista panorámica, de tan intenso colorido, percibiendo la retina una de las emociones más sublimes, que es preciso viviria para comprenderlo.

Ya en Granada, ilama nuestra atención un desfile de encantadoras muchachas, con dirección a Puerta Real. Vienen de la última novena a la Vir-Ayer se cump'ió el décimo aniver- gen de las Augustias, la amada Patrona de los granadinos, tan admiraniero y prestigioso murciano don Ri- da por ellos, como por los murcianos, la Virgen de la Fuensanta. El espectáculo ofrece la simpatía y la belleza de toda procesión femenina.

> Aquelias calles, tan sectas como ias de los Reyes Católicos y Gran Via, de edificaciones de tan elevado buen gusto, presentan una animación inusitada. Caravanas de turistas orusan de un lado para otro. Pomos de beliezas humanas se situan frente : los escaparates, y coquetamente apro vechan la ocasión para ver refiejada en sus lunas la figura del enamorado | serva. que la sigue, y ai propio tiempo para retocarse el peinado.

La estancia ou la capita', agradabilisima. Recorrimos sus cailes y visitamus la Alhambra, el Palacio de Car ios V, y otros monumentos que ya co nociamos algunos expedicionarios.

Tiene Granada, callejas sinuosas, estrechas, de co.orido semejantes s esas nuestras del barrio de San Anto liu y San Jaso, que la rodean de una fisonomia tipica. Sus «cármenes». con cipreses, y rosaies en abundan- joven, así como a sus padres, y tíos. cia; sus casas moriscas; los jardines de la A hambra y e. Generaille. pobiados de mirtos, arrallanes y adel fas, donde un esprichoso juego de surtidores, hace saitar builiciosa el agos, ofrecen motivo bastante para ia ensofiación...

Visitamos con frequencia la Zubia, poblado en donde habita el doctor Montijano, y como siempre nuestra presencia constituyó la nota del día entre aque los simpádeos vecinos.

Se nos atendió con reda desicadeza, por e doctor y su distinguida familia, y de aquelios momentos, guardamos recuerdos imborrables. Por la capital, pascamos algunos ratos, con

don Paco, que se eucuentra ya levan tado, y con su hijo Paquito.

Y cuando ilevamos vividas horas de franca alegría y satisfacción, obligaciones includibles nos hicieron pen sar en el regreso, con el dolor que toda despedida proporciona al que se va y a los que se quedan... Abrazos y saludos mil, en íutima comunión de sentimientos y de afectos, pusieron quete. término a nuestra estancia en Gra-

El regreso fué también felicisimo y nuevamente pudimos contemplar los cuadros, de colorido intenso, con que la Naturaleza ha dotado aquellos pintorescos parajes ..

El visje nos proporcionó la satisfac ción de saludar a paisanos amigos, como Pepe Garcia Villalba y Jesús de la Peña, y al médico de Chirivel don Emilio Egea, también amigo, así como la ocasión de conocer al doctor don Rafael Casares, hombre cordial y simpático, que nos acompañó en nuestra estancia en la capital grans-

LISCANO

### Las guardias en las farmacias

Nuestro buen amigo el Presidente accidental del Colegio Oficial de farmacéuticos, don Baldomero Rodríguez, nos comunica que en los turnos de guardia en las farmacias, se han introducido las siguientes modifica-

Noche: Turno 4.º. - Don Pascual Lalmolda Lorén y don Baldomero Ro driguez Ruis.

Tarde (días de fiesta): Turno 1.°.-Don Manuel Rebordoss, don José Par do y don Pasoual Lalmo da.

#### Delegación de Hacien-Juventud católica da de la Provincia de Murcia

Clases Pasivas

Se pone en conocimiento de los perceptores de Clases pasivas, que los dias señalados para el pago en el

mes de Octubre seráu los siguientes: Dia 2.—Retirados.—Retirados extraordinarios.=Retirados en la Re-

Dia 8.—Montepio Militar.—Montepio Civil.-Jubliados y Cruces.

Dia 4. -- Retirados. -- Retirados extraordinarios. - Retirados en la Re-

Dias 5 y 6.—Todas les Nóminas.

#### Juventud estudiosa

El joven don Bartolomé Jesús Martinez Balibres, ha ingresando en la Escue a Profesional del Magisterio después de brillantes ejercicios.

Nuestra enhorabuena al estadioso

También ha ingresado en dicha Escuela Profesional el culto joven don Francisco Vivancos Andrés, hijo de nuestro estimado s migo el oficial de la Exema. Diputación don Francisco Vivancos.

Regiban el aplicado estudiante y Bus padres nuestra felicitación.

Academia de Comercio dirigida por Pederice Dies Proke Cáleule Mercantil, Teneduris de Libros por Pastida Doble, e Idiem-Francis. JABONERIAS, 14

Las divisiones en el partido radical socialista

# Marcelino Domingo reune en un banquete a los diputados adictos

### Gordon Ordax anuncia la publicación de un Manifiesto

(Por telégrafo)

Madrid.-Marcelino Domingo reu. nló a los diputados adietos en un ban

Solo asistieron veintiuno, de los treinta y seis, que según parece acordaron seguirle al produciese la excisión dentro del partido radical socia-

Después reunió a los delegados de provincias, acordando nombrar un comité ejectivo, que se encargue de la organización del nuevo partido.

Forman dicho comité Marcelino Domingo, Barnés, Baeza Medina, Galarza, Salmerón, Lopez Dóriga y Victoria Kent.

Acordaron visitar a Besteiro y al Presidente de la República. Anunciaron la publicación de un

Manifiesto. Gomaria manifestó que consultará con los electores.

Nogués declaró que los radicales socialistas catalanes conservan autonomia propia.

Barnés y Feced seguirán en el Gobierno

Desde luego los ministros de Agrioultura e Instrucción señores Feced y Barnés seguirán en el Gobierno.

Se afirma que en el grupo de Gordon Ordax figuran Moreno Galvache, Lópas Golcosches, Navarro Vives, Aldarsoro, Azarola, Feced, Fernando Valera, Artigas, López Orozco, Ramón Villa, Fatras y Gualard.

Rumores sobre fusión

fusión entre los radicales socialistas afectos a Gordon Ordaz y los de Botella Aseasi.

Botella deciaró que solo se fusionará si desaparecieran los rencores. uniéndose todas las ramas del par-

Un manifiesto del sector Gordón

Gordon y Fernando Valera anunciaron la publicación de un manificato, en el que explicarán lo ecurrido. Declaraciones de Marcelino

Domingo Marcelino Domingo ha dicho a los periodistas que está satisfecho de su conducts, porque entiende que ha oumplido con su deber.

En su sentir el partido radical soolalista lo dividieron hace tiempe los procedimientos y las crientaciones. entre los que oreian preferible la calided, a la entided o sea entre des que se acercaban más al socialismo. como él, que a los radicales.

Afiadió que al plantearse la áltima crisis creyo, como signe creyendo que los radicales socialistas po debian formar parte del Gobierno presidido por Lerroux.

Afirmó que en Marcia, Castellón y Valencia se han orgado representaciones artificiales que ban infinido decisivamente en el Congreso cele-

brado recientemente por el partido. Terminó expresando sa confiance en el empuje y las orientaciones del nuevo partido radical socialista.

Se habió de la posibilidad de una

# española

La Asamblea de Toledo

La Comisión Organizadora de la IV Asambies de Javentudes Católicas, que ha de celebrarse en la Imperial Ciudad de Toledo, durante los dias del 12 al 15 de Ostubre próximo. nos ruega hagamos públicas, para conocimiento de los Centros Parroquiaies y extraparroquisies de J. C. de esta Diócesis, las siguientes notas:

Clases de Asambieistas. -- Se han establecido las signiantes:

Adheridos. — Cuota una peseta. Son los que no pudiendo asistir a la Asam blea tomen tarjetas con objeto de ayudar a sufragar los gastos.

Namerarios. -- Unota ciaco pesetas. Tendrán derecho al carnet de Asambieiste, rebaja de Ferrocarrii y asistencia a todos los actos de la Asambien, excepto al banquete, para el que se requiere inscripción especial.

Protector, de Mérito y de Honor. Cuotas 15, 26 y 51 pesetas en adelante, respectivamente. Tendrán todos ios derechos que los anteriores.

Hospedajes. -- de ruega encarecidas mente a todos los Centros de J. C. envien coa la antelación posible nota del número probable de jóvenes que piensan asistir a la Asambiea y crase de nospelaje que deseau, para la debida organización de este serviolo. Como el número de plazas es 11mitado en todos los precios, se atenderá por riguroso orden de inscripción. Tambien es interesante saber cuantos, aproximadamente, desean mistir al banquete que, al precio de 10 pesetas la tarjeta, se celebrará despues dei mitia de ciausura, para que la Comisión organizadora pueda hacer sus cálquios.

Precios de pensión,- Ossas parti ou ares, 5'50 pesetas. Colegio de Santa Maria, 7.

Seminario Pontificio (Consiliarios), 7. Hotel Comercio, 7.50.

Posada Santa Clara. 10. Hotel Maravillas, 11. Hotel Imperial, 12.

Posada Nueva, 8.

Hotel Granutinque, 10, 12'50, 15 Hetel del Lino, 12 y 15.

Importantisimo, Toda la correcpondensia, peticion de informes, etcotera dirijase al decretario de la Comisión Organizadora, don Adolfo L. Donoso-Jortés, Los Bésquer, 18. Toledo.

El Consejo de esta Unión Diocesana tambien hace saber a todos los sefiores Constilarios y jovenes de Centros de J. U. que las tarjetas de -Asambieista opran en poder del mismo, padiendo solicitarias, dielendo de la ciase que la desean obtener, del Secretario den Fédix Sanches Peres, Roads de Garay número 8.

# De interés para los agricultores

La Gaceta 20 de Jacio último, autorisa a la Direccioa Gegarat de Agriouitura para suministrara todo agsiouttor que lo souleite, trigos especiales para simiente, entre otras ciases el «Aragón» o cata án de monte, limpio, y erioado, a 57 questas los cien kilos con envase.

En las decciones Agronómicas, Ayuntamienios, vindientes Agricolas y escaelas públicas informarán y fadistarán impresos pretuitamente pose baces los pedidos,

# Se acuerda revisar todos los ex- Explosión de bom- El Fiscal de la Repúpedientes de jubilación de los fun- la Guardia Civil cionarios de los cuerpos diplomático y consular

POR TELEGRAFO

Consjo, bajo la presidencia de Le- a Luis Vi'lanueva. PPORX.

La reunión, que comenzó a las diez de la mañana, terminó a la una y media de la tarde.

Terminado el Consejo, Lerroux ma nifestó a los periosistas que habia re cibido un telegrama de los agricultores de E che, agradeciéndole la rebaja de las tarifas ferroviarias para el transporte de granadas.

Añadió que se le habia autorizado | a su juicio deben rebajar. para convocar a una reunión a la comisión encargada de la reorganización de los servicios zereos, cuya reunión proyecta se celebre inmedia mente para estudiar quanto afecta a la defensa nacional.

También dijo que a propuesta suya se había acordado la revisión de los expedientes, por los ouales se jubiló a los funcionarios diplomáticos y consulares.

Se desestimaron los recursos presentados por el capitán y teniente de la Benemérita señores Sainz Sicilia y Se sabe como amp iación al Conse-Jiménez Cano, separados del servicio en Mayo ú timo, causando baja en el escalafón.

Se acordó igualmente cese la postergación que sufria en el escalafón el capitán de la Benemérita Juan Peraita Villar.

Se aprobó la suspensión de las ma niobras miditares, en la cuenca del Segre, en vista dei mai tiempo y la humedad que se observa en los lugares, donde aquellas habían de efectuarse.

En au vista las fuerzas que tenian que participar en las maniobras, realizarán prácticas en los lugares más gercanos a sus ajojamientos habituales.

Se aprobó la adjudicación a las dos únicas companias concursantes de la construcción de dos barcos algibes.

A la Constructora Naval se le concede la construcción de uno de esos barcos aigibes, porque previamente se puso de acuerdo con la otra conoursante, para repartir el trabajo entre los obreros.

También propuso el ministro de Marina la realización de obras en la Base Naval de Cartagens, lo que sosucionará el confisto proximo a pian tearse, si no se atiende a su so ución.

El ministro de Trabajo informo sobre varias disposiciones que aunque son de tramite, encierran importancia por su tendencia.

También nos dio quenta de numerosos y pequeños conflictos sociales que se van resolviendo.

Feoed informó detalladamente sobre la solución del conflicto uvero.

Se nombré intendente general de Pósitos a Migue. Fernández Dans.

Feced propuso la concesión de cin co millones, para facilitar préstamos a los conecheros de arroz.

El ministro de Industria llevó unas notas fijando los contingentes de las distintas especies.

También informó sobre la reorganización de la comisión interministerial del Comercio exterior.

Trató igualmente de la solución que se dará al problema carbonero. acordendose invitar a Trifón Gomes, el cual llevará también la representacién de Besteiro, con objeto de celebrar una conferencia, tratando de este conficto.

Además por el ministerio de Trabajo se buscará una solución para extender los beneficios del retiro obrero a otras euencas mineras.

Se aprobaron varios decretos sobre Institutos.

Guerra del Rio refirió el viaje a Zaragoza, donde visitó la Confederación del Ebro.

De la parte política y técnica, asi como del resultado de su visita a esta ouence, se tratará en otro Con-

sejo. Se nombré delegado del Gobierno

Madrid.—Los ministros celebraron, en la euenca hidrográfica del Duero, e cualquier extremismo que trate de

A Jean Catena, delegado del Gobierno en el Canal del Lozoya.

Gobernador del Banco de España, Ramón Marraco.

Se cambiaron impresiones sobre los Presupuestos y Lara llamó la año. atención a todos los ministros para que traigan al Consejo cuanto antes el Presupuesto de cada departamente habiéndoles indicado la cantidad que

El jefe del Gobierno terminó mani festando que pasado mañana se cele brará nuevo Consejo, que acaso tenga importancia por los asuntos que tienen que tratarse. Es muy posible que aea dob'e, continundo por la tarde el Consejo.

Un períodista le interrogó acerca de si en el Consejo habían tratado do algua tema politico y Lerroux contes tó negativamente.

Ampliación al Consejo

jo. que no se trató de política.

Se convino en abordar los temas po liticos en el Consejo que se celebrará el jueves.

Respecto del Orden público, el Go bierno está prevenido para castigar tes.

tido del domingo en Bardin con el Murcia.

cuentro en Zarandona con el Imperial.

CA dei ferrocarril de Muscia a Caravaca.

del dia 14 de de Octabre prózimo.

Almacenes 7 Despacho

PORCHE S. ANTONIO, 9 y 11

Welstone, 1422

lla 7, Madrid.

de jugará con la Gimnástica Abad.

Me con y Lopez Espinosa.

Arribas, Vilalta y Casterlenas.

manifestarse.

La suspensión de las maniobras mi litares se hizo previa consulta con los médicos, que estimaron que el frío produciria gran enfermeria.

So celebrarán en otra época del

Respecto de los Presupuestos, las rebajas en el de Guerra no llegarán a 60 millones de pesetas, porque Rocha cumplirá su promesa de equiparar los sueldos de las clases modestas

El Presupuesto de Trabajo se reba jará en diez millones de pesetas.

El de Instrucción también experi mentará una baja importante

También se abordó en el Consejo el asunto referente a la apertura de una información, durante un mes. sobre la reforma de los Jurados mixtos Los juncionarios disgustados

con Samper

Los funcionarios de trabajo ectaban disgustados, con el ministro senor Samper, porque pasaba tres partes diarios de asistencia.

Samper dijo que solo desea que rindan el trabajo debido, para que no se retrase el despacho de ningún asunto.

Auunció que suprimiria los par

LISCANO

Notas deportivas

Arbitros de otro Colegio para los tres partidos del domingo

El Héroules de Alicante ha pedido árbitro de otro Colegio, para su par-

También ha pedido árbitro de otro Colegio el Cartagena, para su en-

Igual petición ha formulado el Elche, que se desplaza a Castagena, don-

En virtud del orden de estas peticiones, han sido pedidos para arbitrar

A estos sigue en turno Sanchís Orduña, y al valenciano los catalanas

los partidos de referencis, y por el orden que se citan los señores Escartin,

ANUNCIO

La Explotación de Ferrocarriles por el Estado abre concurso público pa-

ra la concesión de los DESPACHOS CENTRALES Y SERVICIOS DE AU-

TOMNIBUS Y CORRESPONDENCIA COMBINADA DE GRANDE Y PE-

QUENA VELOJIDAD en las poblaciones de MURCIA, MULA Y CARAVA-

oficinas de dicho ferrocarrii, estación de Murcia Zuraiche, admitiéndose las

proposiciones en las Oficinas de la Explosación de Ferrocarriles por el Esta-

do en Madrid, Zorriela 7 todos los dias laborables hasta las calorce horas de

sobre de las cuales se consignará la inscripción CONCURSO PARA LA

CONCESION DE LOS DESPACHOS CENTRALES DE MURCIA, MULA O

CARAVACA, DEL FERROCARRIL DE MURCIA A CARAVACA, este so-

bre estará contenido en otro dirigido al Sr. Delegado de la Dirección Gene--

ral de Ferrocarriles en la Explotación de Ferrocarriles por el Estado, Zorri-

Rodriguez y Pobil s. L.

Materiales y Pavimentos

DEPÓSITO DE CREMENTOS DE LAS MEJORES MARCAS

GALMA MIDRÁULICAS, LADRILLO HUMCO, TUBERÍAS DE GRES, IDEM

DE BARRO, THIAS, PAVIMENTOS, MTG., MTG.

RSPECIALIDAD EN AZULEJOS SEVILLANOS

Pábrica de Mosáicos Hidránticos y Piedra Artificial

Dirección Técnica por Arquitecto

Madrid, 12 de Septiembre de 1938

EL DELEGADO DE LA DIRECCION

GENERAL DE FERROCARRILES,

A. Mendizábal

Pábrica de Mosáicos

AGUADORES, 8

Teléfono, 2606

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados y lacrados, en el

Los pilegos de condiciones están a disposición de los interesados en las

En Puerte llano

Por telégrafo de la noche Puertollano.-En el Cuartel de la

Guardia Civil, explotaron dos bom-La explosión produjo gran alarma

en el vecindario. La Benemérita realiza pesquisas para dar con los autores del hecho.

### Notas taurinas

La novillada de hoy en Abarán Esta tarde se celebrará en Abarán una interesante novillada.

-(-)-

Se correrán seis buenos ejemplares de don Leopoldo Abente, de Madrid, que serán lidiados por las cuadri las de Clásico, Torerito de Máls-

ga y Bunel. pero surgieron dificultades y no puhay bastante animación.

El ganado de la novillada del domingo

Seguramente esta tarde llegarán los seis hermosos novilios elegidos por Dominguín para la gran novillado que se estebrará el domingo en nuestra Piaza de Toros y que serán estoqueados, en competencia por nuestro paisano Niño del Barrio y Ma drilefito.

De liegar hoy los toros se desenoajonarán a las cinco de la tarde en el horas. ruedo y si llegan mañana se verificará por la tarde, a dicha hora el desen cajonamiento.

La entrada será pública.

Otra novillada en organización Parece ser que después de la novillada del domingo habrá otra como cierre de temporada.

Tal vez se celebre el domingo dia 15, actuando en ella el ya conocido y valiente novillero Eduardo Rodriguez Cruz y otro joven torero de los que han triunfado en Tetuán.

Ya daremos detalles oportuna mente.

ALALIMON

## Boletín Religioso

SEPTIEMBRE=1932

Este mes consta de 30 dias. Está consagrado a San Miguel Arcángel.

Toque de Alba por la materia a las ouatro y media. Poque de oraciones por la tarde s

las seis y media.

SANTORAL Dia 27

Miércoles.—San Cosme, San Damián, San Adolfo y San Hilario.

VKLA Y ALUMBRADO Se descubre por la mañana a las

Se reserva por la terde a las seis Dia 27.=En Santa Florentina. Dia 28.—En Carmelitas.

> CULTOS En la Merced

La novena al Seráfico Padre San Francisco de Asís, se hace en las misas de seir, siete, ocho y nueve; y con gran solemnidad por la tarde a las seis.

Todos los dias ocupará la sagrada cáteira el R. P. Rufino Anchia O. F. M.

Bn San Bartolomé

Todos los domingos y dias de fiesta se dirá en esta iglesia parroquial misa de una.

En Reparadoras

Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y misa rezada, y por la tarde a las eineo Reserva con Bendición.

Bn la Catedral

El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual y horas menores. Prima, Tereia, Sexta y Nona.

Por la tarde a las enatro Visperas, Completas, Maitines y Laudes.

Doctor Cano Repocialidad on enfermedades de les riferes y vies urinaries Bagasta, máta, 7, Eurola. - De 11 a 1 Ante una próxima amnistia

# blica estima que beneficia al régimen

POR TELEGRAFO

Madrid.—El nuevo Fiscal de la República ha hecho declaraciones a los periodistas, ratificándose en su criterio favorable sobre la amnistía:

Considera que debe comprender a las derechas e isquierdas. En su sentir lejos de suponer un peligro para la República, la amnistía, beneficiará al régimen, pues el malestar reinante, lo originan las arbitrariedades y las injusticias cometidas.

El aplazamiento de un juicio oral

En la sala sexta del Supremo se ha presentado un escrito, pidiendo que se aplace el juicio oral, por los sucesos del 10 de Agosto, que estaba anunciado para el 4 de Octubre.

Se cree que no se celebrará la vista, amnistiándose a todos los encar-

# Se había pensado en la organización de una gran corrida de toros Explotación de ferrodo hacer nada, habiéndose quedado todo en esta novillada, para la que Carriles por el Estado

Ferrocarril de Murcia a Caravaca

Se abre un concurso para la contrata en la estación de Murcia de las siguientes operaciones:

Peso, carga y descarga-trasbordo y estibaciones de mercancías, cargas de carbón a las locomotoras, descarga y estibación de carbón, limpieza de locomotoras-coches y puente giratorio.

Las proposiciones se admitirán hasta el día 4 de Noviembre próximo conforme al modelo que a continuación se inserta y se presentarán en pliego cerrado en estas Oficinas Zorrilia 7, Madrid o en las del Ferrocarril de Murcia a Caravaca, (Estación de Murcia-Zuraiche) en donde está a disposición de los concursantes el piego de condiciones, todos los días laborables de 19 a 18

La Explotación de Ferrocarriles por el Estado se reserva el derecho de admitir la proposición que sea más conveniente a los intereses del ferrocarril, así como desceharlas en el caso de que ninguna de ellas reuna las debidas condiciones a juicio de esta Delegación.

Los concursantes podrán concurrir por sí o representados por otra persons con el correspondiente poder pudiendo concurrir así mismo grupos de obreros que acepten, con carácter de solidaridad sus deberes y derechos.

Madrid 21 de Septiembre de 1938. EL DELEGADO DA LA DIRECCION GENERAL DE FERROCARRILES.

A, Mendizábal.

edad, vecino de . . . . . . con cédula personal número . . . . de . . . . clase, expedida en . . . el . . . de . . . . . . . . . . de 193 . . . enterado del anuncio publicado en el Boletín Oficia! de Murcia para la concesión de la contrata para efectuar el peso, carga, descarga, transbordo de mercancias, carga y descarga de carbón; limpleza de locomotoras, carbón y otros servicios y estando conforme con las condiciones señaladas en el oportuno pliego de cargos, presenta la correspondiente proposición comprometiéndose a cumplis todas las obligaciones suscritas.

. . . . . a . . de. . . . . de 193. . .

## LE VILLO

**Empresa: VICENTE MARTINEZ** 

MIERCOLES DIA 27 DE SEPTIEMBRE DE 1933

Tarde a las 7 en punto :: CINE SONORO :: Noche a las 10 y media

1.º La chistosa película cómica, GENTE AL AGUA, por Thelma Todd. 2.º Repris de la magnifica producción Metro Goldwyn-Mayer, titulada

#### El Monstruo de là Ciudad Interpretada magistralmente por Walter Huston y Jean Herlow

Nots.-Mañana, la grandiosa producción por John y Lionel Barrymore, ARSENIO LUPIN. = El sábado, estreno de la co'osal producción Metro Goldwyn, «Titanes del Cielo» por Wallace Beery y Conrad Negel.



Me sonrio, papá, al ver la rapidez con que te ha desaparecido la

neurastenia

agotamiento

y has recobrado tus energías y tu buen humor, desde que tomas el poderoso

Jarabe de

# HIPOFOSFITOS SALUD

Supremo vigorizador que estimula todas las funciones vitales Es un producto inalterable y de efectos rápidos y seguros.

las estaciones del año.

Aprobado por la Academia de Medicina.

Se puede usar en todas

No se vende a granel.



Formidable huracán en el extranjero

# En Tampico mueren cinco mil personas

En Roma, también hizo estragos un terremoto

(Por telégrafo)

Méjico. -En Tampico se presentó un huracán, que consionó profundos Bat : - 808

El número de muertos asciende a cinco mil.

Los heridos suman varios centenares.

Los poblados han sido arrasados en su mayoria.

El Hospital se derrumbó, pereciendo muchos enfermos.

Algunas casas se hundieron totalmente y otras están agrietadas, amenazendo derrumbarse.

Las iglesias han sido convertidas en Hospitales.

Han quedado interrumpidas las comunicaciones.

El ministro del Interior marchó al lugar de la catástrofe, llevando so-

El jefe militar de Tampico dijo que más de las tres cuartes partes de la ciudad he quedado destruida.

El terremoto en Roma

Roma. - En la provincia de Chieses también causó quebrantos el terremoto

Se cree que hay varios muertos, siendo aún mayor e' número de heridos.

También se sin ió el movimient · sísmico en Roms, Nápoles y en la costa del Adriático.

DOS NOTICIAS

### DE POSESION.- LO DICE CASANUEVA

Por telégrafo

Madrid. Tomó posesión de su cargo en el Cuarto Militar el general Ruis Trillo.

Declaraciones de un ogrario

Desde hace dias viene corriendo el rumor de que los sgrarios se iban a

incorporar a la República. Casanueva dijo que en todo caso harán promesa de lealtad al régimen

En la Algaba

be una procesión

Y el vecindario saca la imagen

a la calle

Sevilla. - El alcalde de la Algaba,

Fl vecindario sacó a la Virgen del

Después organizo una manifesta-

de fi i ción socialista, prohibió una

temp'o, paseándola por las calles, en

ción contra el alcaide, dando mueras

nuncias que a continuación se indi-

Por hacer venta ambulante de hor-

Por extraer agua de un registro po

Por tener las casas en estado rui-

can, por las infracciones signientes:

talizas en sitio prohibido en las in-

mediaciones de la Piaza de Abastos.

Por obrar sin licencia, cuatro.

Por circular autos sin luz, tres.

Otros servicios

ha sido conducida a Comisaria de Vi-

gilancia a una mujer por insolentar-

se con los citados guardias y promo-

ver un fuerte escándalo en la vía pú-

Diablotin qué se trata? Es

el único juego que desarrolla la habi

lidad manual y estimula el cerebro.

Puede sustituir a palabras cruzadas

y a todo juego de paciencia.

El único juego que puede jugarse

solo o en sociedad y en todas

partes.

El DIABLOTIN, niquelado en estu-

tuche de cartón se vende al precio de

siete pesetas y el esmaltado, en estu-

ohe de cuero, a doce pesetas.

BAZAR MURCIANO

De venta en el

Por los Guardias números 89 y 54,

medio de vitores y aplausos.

de la noche

Por telégrafo

procesión.

al pehafismo.

tab e, uno.

noso, uno.

blica.

Denuncias

constituído y de obediencia a los Poderes.

En Viena

#### Un motociclista siete muerto y heridos

de la tarde Por telégrafo Viena.-Durante el Gran Premio automovilista suralpino se han regis-

trado varios accidentes, a consecuencia de los cuales un motociclista resultó muerto y otros siete gravemente heridos.

Dos de éstos se hallan en tan grave estado, que se teme que fallezcan de un momedto a otro.

#### Mancomunidad Hidrográfica del Segura

Régimen de embaises DIA 25 DE SEPTIEMBRE DE 1988

Pantano	M. exbiecs	M. exbicos		
Talave	28,814.0 0	651,987		
Quipar	21 578,285	00		
Puentes	8.118.67	84 181		
Corecyado.	2 244 086	20 059		
Fuensanta .	1.659.710	221.537		
1000 20 12002				

Mareia 26 de Septiembre de 1989.

# Murcia-Park

el Parque abierto, de nueve de la mañana a servicio en la Piscina y Skating,

# un barco

Por telégrafo

de la noche

drá lugar la colocación de la quil'a del barco que irá a las Amazonas acumpoñando la expedición aerea.

Será madrina la hija del doctor Marshon

Asamblea de fuerzas vivas

fnerzes vivas, para tratar de la organizadión de la Feria Internacional de la ministro.

# Ruegos del

Vecinos de la calle de Acisclo Disa osmino de accese a la Prisión Provincial y estación férres de Murcia a Caravace, nos entoran del mal estado en que se encuentran dichas viss, htciengo casi imposible el tránsito, intensificado con motivo del funcionamiento del nuevo ferrocarril.

Como se acerca la época de lluvias y esa calle y ese camino están en condiciones muy deficientes, nos ruegan que liamemos la atención del Alexide o quien corresponds, para que se realicen las obras en el más breve piszo.

mes a la autoridad que corresponda,

lución del conflicto obrero planteado.

Agregó que la tranquilidad en la provincia era completa y que esperaalcalde prohiba que en el día de hoy regresará el gobernador señor Martines Elorza.

Don told									
Por telé	-								noche
Interior	4	0/0		•		٠	•	•	67.25
Amortis	b		5	%	•	•	•	•	86'50
Iden	a		4	%				•	77.75
Banco de		Zsj	AE	L					00,00
Tabzoos				•					193'00
Francos	•	•			•			٠	46'85
Libras.						٠			87'05
Dollars	٠		•	•					7'88
Libras								1040	63'20

#### El Seguro de Enfermedad y las muncipales Asociaciones Pro fesionales Por la Guardia municipal han sido impuestas en el dia de ayer las de

Tiene especial interés la información que se está llevando a cabo entre las sociedades obreras y patronales a fin de conocer sus puntos de vis ta respecto a si podrá inc uivse en lo beneficios del Seguro de Enfermedad a todos los obreros, o solo a los que no tuvieran un salario o sueldo que se creyera suficiente para defenderse ellos solos contra las conse-

La Subponencia encargada de ase sorar al Instituto Nacional de Previsión y, por tanto, al Estado, sobre las resultados de esa información, se ha dado cuenta de que es corto el plazo concedido a las Sociedades para que contesten principalmente porque mu chas han de reunirse previamente en junta general.

rrogarlo durante durante todo el mes de Octubre.

Así pues, las entidades patronales y obreras que quieran colaborar con su asesoramiento a la preparación de este Seguro Socia, tienen tiempo hasta el 1.º de Noviembre próximo para enviar el cuestionario contestado al señor Secretario general de la Ponencia Nacional de Unificación de Seguros Sociales, calle de Sagasta, 6, Madrid.

Las que no hayan recibido el im-

Un crimen pasional en Madrid

# La hija de Mara- Un concejal mata a su ñón, madrina de novia y se suicida

Se trata de una bella joven, que era funcionaria de Correos

(Por telégrafo)

Madrid.—En el paseo del Prado el joven Jesús Escribano Grandos, concejal del Ayuntamiento de Tembleque, mató a su novia Victoria Salinero, dis parándole dos tiros.

Los proyectiles se le alojaron en el pecho y cuello.

Victoria, tiene 23 años y era funcionaria del cuerpo de Correos, abscrita

Cometido el orimen, Jesús volvió el arma, disparándose un tiro, quedando muerto.

Los cadáveres fueron indentificados por la madre de Victoria y un hermano de Jesús.

Se ignoran los móviles de esta tragedis.

La madre de Victoria ignoraba que su hija tuviese relaciones amorosas.

En visita pastoral

### Llega a Guadalajara el Arzobispo de Toledo

Por telégrafo

de la tarde

Guadalajava. - Llegó procedente de Catalayud, el Arzobispo de To'edo, que viene en visita pastoral a las cabezas de los arciprestazgos.

Se hospeda en el domicilio del arcipreste Mariño.

El setor Arzobispo fué recibido por el elero local.

Hoy visitó el Colegio de Huérfanos de Guerra, instalado en el Palacio del Infantado.

Por la tarde visitó las Adoratrices, cuyos locales recorrió y a última hore salió para Tamejón, Pastrana y Cri huega

# La más útil y cómoda

de las máquinas de afeitar es MER-KUR-PATENT, fabricada en Solingen (Alemania). Su procedencia es la mejor propaganda. Va encerrada en una prec'osa caja de Bakelite, y se puede lievar en el bolsillo. Toda la maquina es también de Bakelite y forma un conjunto precieso.

MERKUR-PATENT, ofrece las siguientes ventajas sobre las demás máquinas, además de estar magnificamente presentads:

1.ª El corte libre de la hoja asegura un afeitado suave.

2.ª La plaza estriada de protección, sin dientes, garantiza un corte diagonal sin la menor molestia.

8.ª Et canalón para la espuma ofrece una limpieza sumamente rápida y cómoda. 4.ª El mando es muy manejable.

No lo olvide Vd, la mejor máquina de afeitar ia MERKUR.

Precio: 9.25 pesetas. La vende en Marcia:

Bazar Murciano

Pase Vd. y comprobará cuanto deoimos.

# Publicaciones

«Mundo Gráfico»

En un documentado artículo, ampliamente liustrado, nos da a conocer lo que paga Europa por au sistema pariamentario, en concepto de dietas, gratificaciones e indemnizaciones, siendo España uno de los paises que paga más.

Tambien publica: Danos causados por la catastrófica tormenta de granizo en Zuragoza.—Uómo fué asesinado en Sevilla el capitan Palacios. Bofetadas cé ebres: colección de alganes recibidas por personajes famosos, entre ellos Napoleón, - El Presidente de la República y e: del Consejo en San Sebrstián.—Cómo escribió Rubén Darío su «Marcha triunfal.-Cataluna,-Deportes. = Y Secretos de Bootland Yard.

Compre usted «Mundo Gráfico»: 8J céntimos.

#### «Nuevo Mundo»

En un documental articulo sobre las maneras de jugarse la vida, nos revelará los mortales peligros que diariamente corren hasta los ciudadanos más pacificos.

Publica además: Los molinos de viento, inútiles como poetas fracasados; Bascadores de oro en Laponia; El Barrio Chigo de Barcelona amena-

zado de muerte; La calle para lor ciudadanos; La muerte de la reina de Saba; Tejer y destejer (polítics); El foro Mussolini, templo de la cultura físics; Paris y la Tprre Eiffel; Teatro: Deportes; Actualidades.

Compre usted «Nuevo Mundo»; 10 céntimos.

#### «Crónica»

Nos contará esta semana como los Fairbanks padre e hijo, se consuelan facilmente en Paris de haber perdido el amor de Mary Pickford y Joan Ors wford, respectivamente.

Las «vedettes» de revistas confiesan a los lectores de «Crónica» la impresión que les causó el verse easi desnudas ante el público por primera ves.

Además: El escandaloso abandono de los niños en las calles de Madrid; La tormente que dejó a Zarsgoza sin un oristal en sus ventanas; Visita de S. E. a San Sebastián; Fotografia de arte: «La Venus de Paris»; Modas; Astrologís; Actualidades.

Compre usted «Crónica»; 25 cénti-

## NOTICIAS

# Antonio de la Peña

Médico Ocalista Consulta de 11 a 1, SAN LORENZO, 11,

PETICIONES DE MANO

En Castellón de la Plana donde re side, se ha efectuado el acto de pedir la mano de la bella y distinguida senorita Maria del Socorro Chereguini, hija del delegado maritimo de dicha población don Benito Chereguini y de as Mercedes Tapia, para el colto joven y comerciante de esta p'asa don Antonio Bormejo y Bermejo

La petición de mano fué hacha por nuestro distinguido amigo don Fran cisco Bermejo y Bermejo y esposa hermanos del novio

Entre los futuros esposos se han cruzado valiosos regalos, habiendo quedado concertada la boda para fecha próxima

Reciba la enamorada pareja nuestra más cordial enhorabuena que ha comos extensiva a sus respectivas familias

Por don Jorge Valls y su esposa doña Dol. res Mateos Giménez y pa ra su hijo Jnaquin Valls Mateos ha sido pedida la mano de la simpática señorita Mariana Hidalgo Galvez, hija de nuestros amigos don Mariano Hidalgo Ramon y doña Josefa Gal-

Entre los novios se crusaron los regalos de rigor La boda ha sido concertada para el

mes de Diciembre

Les damos nuestra enhorabuena

#### VISITAD Museo Provincial de Mureia

Notable colección arqueológica, principalmente de la Edad de los Metales.—«Belén» de Salzillo, con 529 figuras policromadas. — Galede pinturas de artistas

clásicos y regionales Entrada libre diaria Obispo Prutos (Antes de la Prinidad).

### Teatro Circo Villar

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA

PROGRAMA PARA HOY Tarde a las 7. Noche a las 10 114

Su mamá politica

La película cómica sonora,

y estreno de la preciosa e interesante obra sonora,

# Caballero

por Douglas Fairbanks Jr.

Nota. - Mahana Jueves,

#### Sueño dorado por Lilian Harvey con Henry

Lunes dia 2 de Octubre,

#### Soy un fugitivo El prodigioso film que ha con-

Se encuentra abierto el abono para los lunes, miéreoles, jueves y domingos del mes de Octubre, en el despacho de la Empresa, Plaza del Romea núm. 1.

movido al Mundo.

## Cinema Iniesta

Programa para hoy

Desde las cinco de la tarde

Revista sonora con la procia-

mación de MISS EUROPA y la deliciosísima comedia so-

nora U. F. A., Vd. será mi mujer

por Roger Treville Note.—Mañana Jueves.

La Condesa de Montecristo por Brigite Helm

El lunes dia 2 de Octubre,

Carne de Cabaret por Lupita Tovar y R. Pereda

# Cine Lopular

Domingo 1 de Octubre Desde las tres de la tarde

La cómica sonora en 2 partes, EL TREN COHETE

#### ly la interesante obra sonora, El perfume de la dama enlutada

Continuación de «El Misterio del Cuarto Amarillo», por el intrépido Rolan Toutain, con Huguete Ex-Dusfios

#### Precios del Mercado

Relación de los géneros que se han rendido en la Louja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan.

HORVALIZAB

Patatas 0'16; Tomates 0'14; Bajocas 0'50; Pimientos menudos 0'25; Pimien tos gordos 0'25, Bonistos 0'20, Chirivias 0'40; Nabicoles 0'00; Cebellas sees 0'15; Guisantes 0'00; Alexchofas, 00'00; Habas, 0'00; Ajos seess, 0'00; Apies 0'00; Cardos 0'00.

PRUTAB

Melocotomes, 0'00; Mansanas 0'00; Ciruelas 0'00; Peros 0'25, Peras 1'26; Peretas 0'00; Albaricoques 0'00; Misperos 0'00; Caresas 0'00; Melones 0'18; Maranjas 0'00; Limones 0'05; Sandias 0'10; Ditiles 0'00; Grandas 0'20; Uva

GENEROS DE CUENTA (Docema)

Calabana totamera 10'00; Calabanas. tiernas 0'00; Pepinos 0'00; Cebella tierna 0'00; Berengenas 0'60; Ajes tiermos 0'00; Lechugas 0'42; Celec 250, Celifleres 0'00; Rábanes 0'80; Acelgas 0'50.

PESCADERIA Entrada de percado en el dia de

ayer para la ventai Meriuma 6'00; Pesesdilla 4"00; Atán 6 30, Mero 5'00, Calsón 2'0), Emperá. der 8'00; Pajel 0'00; Besuges 2'00; Cala marce C'OQ Sibles C'OQ Palpes C'O.

Gran Parque de Atracciones

Todos los dias estará seis de la tarde, con

Desde Valencia

Madrid. -- El dia 15 de Octubre ten

Se ha celebrado una Asamblea de

# vecindario

Recegemos el ruego y lo traslada-

Tranquilidad en la provincia

El gobernador civil interino señor Bernardo dijo ayer a los periodistas que había recibido varias visitas y que por la tarde tenía convocados a los elementos de la Sociedad Peñarro ya de Cartagena para tratar de la so-

ouencias del riesgo de enfermedad.

En vista de eso, ha decidido pro-

preso, pueden solicitario por el mismo conducto.

ELIXIR. ESTOMAGAL

ESTÓMAGO

INTESTINOS WELLE

Plateria 66 v 68

Murcia

SUCURSAL EN CARTAGENA:

Especialidad en objetos para regalos )o( Gran sur tido en articulos de Perfumería )o( Productes de la

CALLE MAYOR. 33

# Exprés Cafeme

Café ideal aistema «Pavoni:

-000-GAPE RIQUISINO Y DE GONPEC CION RAPIDA

IDe Venta: BATAR MURCIANO

Agencia de encargos y trans-portes a domicilio de

Santiago Marcos

Transportes de paquetes y mercancias en general por autocamiones a domicilio, entre

MADRID: Lopez de Vega, núm. 6. - Teléfiono, núm. 11.512 MURCIA: Calle de Pascual.—Teléfono, núm. .2854

# La Maquinista de Levante

Sociedad Minera-Metalúrgica Zapata Portmán, S. A.—La Unión—Cartagena Casa fundada en 1890

Grandes talleres de fundición, calderería, maquinaria y electricidad. Bombas centrífugas, separadoras magnéticas, mo inos y trituradoras, motores eléctricos de Suth & Rosonc, motores fijos y marinos. Avance para aceites pesados. Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las industrias mineral y metalúrgicas. Especialidad en instalaciones de preparación mecánica de minerales. Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 caballos

tas 1,000,000

# ELIXIR ISTOMA Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el epetito: cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, siendo utilisimo su uso para todas las molestias del INTESTINOS farmerias. Pidan folleto a Laboratorios Sau de Carsos Serrapo, 30 . . . MADRID



# Planchas onduladas para cubiertas

Depósitos de todos tamaños Propietarios; Maestros de obras, pedir precios y referencias a los deposita-

> rios en esta provincia. BRUGAROLAS Y COMPAÑIA

Sociedad, 10 y Carretera de Atcantarilla, 12 TELEFONO, 1259 Y 2817



Polletos gratia.

CASA BRUGAROLAS

# Unión Española da Explosivos

SOCIEDAD ANONIMA DOMICILIADA EE BILBAO

SUCURSAL EN MADRIDI CALLE DE VILLANUEVA, NUM, 11

celona (Badalona); en Málaga; en Cáceres (Aldea Moret y en Lisboa. PRODUCTOS QUIMICOS. -Acidos Sulfaricos y Hadam, Cloridico, Nitria SERVICIOS DEL MEDITERRANES A CUBA Y MÉJICO Y DEL MEDITERRA. co. Glicerinas: Sulfatos de Sosa, de Cobre, de Ziuc: Hierro y Férrico; Sa coman: Cloratos: Barnices Marca Necol; Colae; Materias Colorantes; Colodión 11 Expedición cada 2 meses, saliendo de Barcelona el 16, de Tarragona (fac) Vitratos: Cloruros.

Compuestos: Minerales y Organicos; Citratos de Sosa y de Potasa; Cioruro Sulfatos de Cobre y Hierro; Azutre; Maquinaria Agricola y Accesorios, Moto- de Cadiz el 20 y de Vigo (fac) el 22, para New-york, da bana; Paerto Barrios res a Gasolina y de Aceites Pesados.

Elaboratorios para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los abonos más apropiados.

pores: Pélvoras de Mina y de Caza: Cartacheria cargada y vacia de las mejores m reas Extranjeras y Nacionales; Escopetas para caza; Armas: etc. etc. Para pedidos y demás detalless. dirigirse al REPRESENT ANTE en MUR-

Seguros contra incendios y explosivos de todas clases, contra la pérdida de dquileres, riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo a causa ale incendio.—Enudada en 1865—Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Prev sión—Demiciliada en Barcelona—Pasco de Gracia, 2—Capital anscrito: Pesetas 5.000.000—Capital desembolsado: Fesetas 2.000.000—Reserva Estatuaria: Pese-

SITUACION Y DESARROI LO DE LA COMPANIA

Años	Pr mas	Siniustros	Reserva de riesgos en carso	Reservas patrimoniales
1872	264,105'57	128,264 04	83,584'96	155-020'13
. 882	429,181.86	125,322 62	146,275'85	291.457 58
1892	884,129'47	310,864,26	294,707'82	611.810'14
1902	1,600,535'89	469,148'41	533,511'96	809,167-86
1912	2 812,596'35	1.161,798'61	937,532'11	1 363 194 47
1922	16,262,328'37	8,661,553'66	5.955.412,65	2 431,050:85
1932	24,767,653'09	12.047,383'18	9.086.279'17	7 784 018 18

Autorizado por el Servicio de laspessión de Segaros y Ahorro en 25 de Mayo de 1933. DELEGADO EN MURCIA:

Agustin Monteverde SANTA TERESA NUM. 7

# Gompania Itasalla illea

(VAPORES CORREOS ESPAÑOLES)

Servicios rápidos y regulares para pasajes y carga entre Bspaña y Ultramar

A LINEA DEL CANTÁBRICO A CUBA-MÉJICO 12 Expediciones anuales, saliendo de Biloao y Santander el 25, de Gijón el 25 y de Coruña e. 27 de cada mes, para Habana y Veracruz LINEA DEL MEDITER LANES A PUERTO, RICS VENEZUELA-COLOMBIA

12 Expediciones anuales saliendo de Barcelona el 20, de Valencia el 21, de Mala Fabricas en Vizcaya (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Gabaurrioa; on Ovie- ga el 22 y de Cadiz el 21 de ca la mes, para Canarias, San Juan de Puerto Rico do (La Monjoya); en Madrid, en Sevila (El Empalme); en Cartagena; en Bar- Santo Domingo (fac), La Guayra, Puerto Cacello, Curacao, Puerto Colombi y Cristobal.

> NEO A NEW -YORK CUBAY CENTRO AMERICA 16, de Valencia el 17, de Ancante (fac) el 17, de Malaga el 18, y de Cadiz el

para Bilbao, Saatander, Gijon, Coruña, Manana y Veracruz Alternada con: l Expedición cada dos meses, saliendo de Barcelona el 16, de de Potasa; Sulfatos de Amoniaco y de Potasa; Silvinitas; Escoriac Orgánicas, Tarragona (fac) el 16 de Valencia el 11, de Alic unte (fac) el 13, de Mataga el 19, Puerto Limón y Cristobal

Bervicio tipo Gran Hotel. - P. S. H. -Radiotelefonia. - Orquesta, etc. XPLOSIVOS y ARTICULOS DE CAZA. -Dinamitas; Mechas; Uetonas Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantienen a la altura tradicional de la Compania.

L'ambien tiene establecida esta Compania una red de servicios combinados para los principales puertos del mando servidos por líneas regulares. CIA dos GERONIMO LOPEZ, calle de Angel Guirao, número 1 (antigua Casa Para informes y detailes: en las Agentales de Compania. du Madrid, Calle dos Gerénimo Rois)

Polletia de EL TIMPO

Los Compañeros de la Antorchal

-Decid que es un «amigo vuestro» y no faitareis a la verdad.

Doyen terminó su carts. En ella rogaba al director del establecimiento que facilitara la entrada en dicha casa a un intimo amigo suyo.

-Gracias-exclamó el mazqués, tomando ávidamente aquel papel en el qual cifraba todas sus esperanuas.

Después de saludar al artista, Renato salió del estudio del pintor, bajó apresuradamente la escalera y montó su caballo que partió al galope. Cuando hubo llegado a la puerta de la Salpétriére se dió cuenta de que estaba solo, pues su

criado no había podido seguirle. Pero, ¿qué le importaba este detaile? Echó pie a tierra, entregó las riendas de su cabailo a un moso que se encontraba allí, y dió un faerte aldabonaso en la puerta de la Salpétriére.

El conserje acudió y le preguntó:

-- Qué descáis? Renato le entregó un luis, diciéndole:

-Entregad esta carta al director de parte del señor Doyen.

Ya sabemos que el nombre de Doyen se había hecho popular en la Salpétriére; esto, unido a la moneda de oro que Renato entregé, hiso que el conserje se apresurara a hacer cutrar en el despacho ai visitante, y subió inmediatamente al ouarto del director. Poco después recibió Renato un recado del director diciendole que hubiera tenido mucho gusto en acompañarie personalmente, pero que un ataque de gota se lo impedía, razón por la cual daba orden para que todos los empleados del establecimiento se pusieran a su disposición.

El conserie dijo a un vigilante que el director

había dado permiso a Renato para visitar el edi-

ficio, y afadió en voz bajs;

—Debe ser algúa principe incógnito. Solo por subir una carta al despacho del director, me ha regalado un luis; así, que te aconsejo que te portes bien con él.

Renato experimentó inmensa alegría porque no le acompañaba el director, con quien necesariamente hubiera tenido que sostener una conversación que no le hubiera sgradado.

porque, en su caidad de sabalterno, respetaría su sitencio y las emociones que sufriera.

El vigilante, por el contrario, nada hablarís,

-Gaiadme, amigo mio -dijo Renato al vigilante.

-1 Adonde quereis que os scompañe, señor? —A la primera división.

IVXX

Renato seguia al vigilante como un autómata;

no tenía conciencia de sus movimientos. Su corazon latia violentamente.

-¡Dentro de popo la veréi -se decia.-¡Pero no voiveré a ver a mi Juana de otro tiempoi El vigilante se detuvo, y sacando de su bolsi-

llo un manojo de il ves, dijo: -Ya hemos llegado.

Abrió una puesta y, volviéndose al marqués, le invitó a que pasara.

Para qué describir el triste espectáculo que se ofreció a los ojos del joven? Tabareau, más feroz que nunes, vociferaba en medio de aquelias desgraciadas oriatoras a quiente Macia temblar con sus gritos. Aquel maivado salió al enquentro de Renato. Comprendió que su visita le podía proporcionar alguna buena propina; así es que hiso un profundo y respetucio saludo y animó sus labios una sonrisa.

-ADesea el señor visitar mi división? Renato hiso un signo afirmativo con la cabesa. Su contraida garganta no podia articular una pa labra.